

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 9 Octubre de 1888.

Año XVI Núm. 4.730.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

6 Octubre de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

López Domínguez

Antes de salir de San Sebastian para Barcelona el general López Domínguez, ha conversado con algunos periodistas revelándoles sus impresiones sobre el estado actual de la política, y ocupándose, en primer término, como es de suponer, de las reformas militares, acerca de las cuales dijo que el general Cassola equivocó el procedimiento, pues algunas de ellas debió realizarlas por decreto, y que hoy mismo hay que aceptar este medio para realizar ciertas reformas que no ha especificado.

Sin llegar á decir que sea peligrosa la situación del ejército, cree que se corre riesgo de mantener el actual estado de cosas.

Por último, el general afirmó que desde Santander le escribieron pidiéndole su opinión sobre el tercer partido y que él contestó prometiendo su apoyo si se aceptaba el sufragio universal.

Revela este aserto que, no obstante cuantas negativas se han formulado, algunos trabajos se han llevado á cabo para formar el tercer partido. Pero las cartas á que alude el general no son del Sr. Gamazo ni del Sr. Maura, aunque acaso éstos tengan conocimiento de aquéllas.

Los Capitanes Generales

El hecho de que ayer estuvieran en Palacio, á ofrecer sus respetos á S. M., los capitanes generales Martínez Campos, Jovellar y Quesada, ha sido objeto de muchos comentarios, diciendo algunos, escésivamente maliciosos, que esas visitas les recordaban aquéllas que recibió D. Alfonso en 1881, poco antes de la caída de los conservadores.

Aun los menos impresionables no pueden menos de reconocer que es mucha casualidad la que hizo que escogieran el mismo día para ofrecer sus respetos á la Reina los tres capitanes generales que están en estos momentos en Madrid y que son contrarios á las reformas del general Cassola.

Más ascensos

Hoy ha insertado «La Gaceta» los decretos ascendiendo á mariscales de campo á los brigadieres Chacon, marqués de Ahumada y Anton y Moya, y á brigadier al coronel Sr. Trujillo.

Queda una vacante de brigadier, para la cual está nombrado el coronel Sr. Herranz, aunque no se haya publicado el decreto.

Cassola

Hoy, cuando menos podía esperarse, ha llegado á Madrid el general Cassola, que ha dado una prueba de exquisita prudencia al ocultar su salida de San Sebastian y su regreso á esta Corte.

En cuanto tuve noticia de que se hallaba entre nosotros el ex-ministro de la Guerra, me dirigí á su casa, y encontrando abierta la puerta del jardín penetré en éste, teniendo la fortuna de que la primera persona con quien tropecé fué el mismo general.

Manifesté á éste que mi único objeto era el de enterarme de su regreso, pero que ya que tenia el gusto de saludarle me permitía rogarle me dijera si eran exactas las declaraciones que le atribuian «El Imparcial» y «El Liberal».

—No he leído esos telégramas, me contestó. ¿Quién los firma?

—Los Sres. Flores y Peña.

—Pueden ser exactas, porque he hablado con ellos.

—De todo lo que se ha dicho—añadí—deduzco que la actitud de V. es la de apoyar resueltamente al Gobierno que realice las reformas

—Exactamente.

—Observo en los zorrillistas marcada benevolencia hácia V., mi general.

—No lo sé, pero puedo asegurar á V. que no tengo con ellos ninguna clase de relaciones.

—Aquí se ha dicho que el ministro de la Guerra había adoptado medidas para evitar que los oficiales bajáran á recibir á V.

—Lo ignoro; pero yo he sido el primero en evitar toda clase de manifestaciones.

Algunas otras preguntas dirigí al general, pero ménos importantes, y á todas contestó el Sr. Cassola con exquisita amabilidad, que muy de veras le agradezco.

El Sr. Cassola cojeaba un poco al andar, por efecto de haberse torcido un pié al bajar del tren en Valladolid.

Segun se dijo despues, en el Salon de Conferencias, el ex-ministro de la Guerra se ha enterado del artículo que publicó ayer «El Mediodía» y ha tratado de saber quien es su autor, cuyo nombre se citaba esta tarde, pero no creo discreto estamparlo aquí.

Viajeros

Esta tarde en el express han salido para Barcelona vários personajes conservadores.

El Sr. Pidal ha aplazado su salida para el lunes.

Consejo

El que debía celebrarse esta tarde, tendrá lugar á las 9 de la noche y presumo que ha de ser mucho más importante de lo que generalmente se cree.

Visitas palatinas

Hoy han ido á Palacio, con el objeto de dar las gracias á la Reina, los generales y brigadieres, cuyos ascensos ha publicado «La Gaceta». Más tarde estuvo el Sr. Alonso Martínez á cumplir con S. M. un deber de cortesía, puesto que llegó ayer y todavía no había visto á la Reina.

También han acudido al régio alcázar, con el mismo fin, el general Dabán (don Luis) y el marqués de Molins.

Várias noticias

Se decía esta tarde, entre gente de mar, que la casa Palmers se proponía presentar proposiciones en el concurso que ha de celebrarse para la construcción en Cádiz de un crucero por la industria particular.

Esta noticia hará muy mal efecto en aquella ciudad.

—En el ministerio de Marina han comenzado los trabajos para la formación de los presupuestos de este departamento en el próximo ejercicio económico, en el que, segun noticias, que me merecen entero crédito, se introducen economías importantes en el material y en el personal de este centro.

A fuer de imparcial, no he de escatimar mis aplausos al Sr. Rodríguez Arias, por la prevision con que ha tomado cuestion tan importante. Otros años se han hecho estos trabajos á última hora y de cualquier manera; pero en la actualidad tanto las economías que se proyectan como el número de fuerzas de mar que se fijen, obedecerá á un maduro y detenido examen para armonizar las rebajas con las necesidades del servicio.

—El gobernador de Barcelona telegrafia, que la fuerza de la Guardia civil que custodiaba una conduccion de presos, tuvo que hacer fuego contra los rematados Novell Campo y Miguel Valls, los cuales quedaron muertos en el acto.

—Un penado que extingue condena en el penal de Búrgos, sostuvo una acalorada cuestion con un capataz de dicho establecimiento. La cuestion se convirtió en reyerta, resultando herido el capataz y un vigilante que se supone intervendría con el ánimo de separar á los contendientes.—*Dikson*

Telégramas

Barcelona 5.—Acompañado del secretario de la embajada portuguesa, el conde de Casa Ribeiro acaba de visitar al gobernador civil para manifestarle que esta noche esperan instrucciones completas al viaje del rey D. Luis.

Las últimas noticias anuncian que llegará el domingo, pero que se ignora el tiempo que permanecera en Barcelona y Madrid.

También ha visitado al alcalde para suplicarle que suspenda los preparativos de fiestas para obsequiar al rey D. Luis hasta recibir noticias concretas de los propósitos de éste.

Barcelona 5.—El rey D. Luis de Portugal no se hospedará en hotel alguno, sino en el pabellon régio de la Exposición.

El marqués de la Vega de Armijo y el conde de Xiquena han formado un elevado concepto de la Exposición internacional, que han visitado hoy, y de las reformas urbanas que se advierten en la ciudad.

El Director general de Instrucción pública, señor Nieto, ha visitado hoy los centros literarios y los establecimientos de enseñanza.

El lunes regresará á Madrid.

Los periodistas se proponen publicar un número extraordinario, en el cual colaborarán los principales artistas y literatos que han visitado la Exposición.

Tanger 4.—Portugal parece dar alientos á última hora á su representante en Tanger.

Pide ahora cien mil duros de indemnización para las familias de los marinos atropellados, cuyo atropello dió lugar al conflicto.

Londres 4.—Un despacho de Montevideo dice que durante el mes de Setiembre último han desembarcado en aquel puerto más de 1.000 emigrantes, procedentes de España é Italia en su mayor parte.

Paris 4.—Esta madrugada ha ocurrido un sensible accidente en el ferro-carril de Saint-Andrelegaz, línea de Chambery.

Dos maquinistas han resultado muertos

y seis empleados de la compañía y un viajero heridos.

Faltan detalles sobre las causas que han originado esta catástrofe.

Paris 5.—Los telegramas que se reciben, tanto de Lyon como de Ginebra, dan cuenta de los desastres causados por las inundaciones.

Han quedado destruidos varios edificios y completamente arrasadas muchas huertas y viñedos.

Continúa la interrupcion de la vía férrea.

Hay que deplorar algunas desgracias personales.

Algunos pueblos del valle de Ródano están anegados por completo.

Paris 4.—Mañana á primera hora es esperado en Paris el general Boulanger.

Sus partidarios irán á la estación á recibirle y hacerle una demostracion de simpatía.

El Comité boulangierista partidario de la revision constitucional espera con grande impaciencia la llegada del general para que éste dirija personalmente los trabajos de la junta y preside las reuniones y «meetings» que se preparan.

Paris 5.—El rey de Portugal ha pasado por Tolon, dirigiéndose á Marsella.

El mal estado del mar le ha hecho decidirse á tomar la vía de tierra.

Viena 5.—Publican esta mañana los periódicos vieneses los brindis pronunciados en el banquete de gala que el emperador dió anoche en Palacio en honor del soberano alemán.

Despues del cuarto servicio, el emperador Francisco José, con la copa en la mano, se expresó en estos términos:

«Profundo gozo siento al expresar mi gratitud por tener entre nosotros al emperador Guillermo.

»Un sentimiento de entera amistad y una alianza fiel, sincera é inquebrantable, nos une á ambos para bien de nuestros pueblos. Brindo por la prosperidad de nuestro imperial huésped, á quien el Todopoderoso conduzca por el camino que ha emprendido con la fuerza de la juventud, de la sabiduría y de las viriles resoluciones. Brindo por el emperador de Alemania, rey de Prusia, y por su esposa la emperatriz y reina, y por toda la familia real de Prusia».

Ambos monarcas tocaron sus copas y la orquesta entonó el himno prusiano.

Guillermo II contestó de esta suerte:

«Con el corazón conmovido expreso á S. M. imperial y real mi profunda gratitud por las afectuosas frases que me dirige. Me congratulo particularmente de poderlo hacer el día del santo de S. M. (San Francisco de Asis). No he venido aquí como extranjero. Desde hace muchos años, honrado con la benevolencia de S. M., he cumplido la voluntad postrera y sagrada de mi abuelo, que descansa en el seno de Dios, lleno de un sentimiento de amistad á toda prueba é indescriptible. Levanto mi copa y brindo por la salud de mi aliado venerado, por el emperador de Austria y rey de Hungría; por la salud de la emperatriz y reina y por toda la casa imperial y real.»

La orquesta tocó luego el himno austriaco.

Los dos soberanos brindaron despues por los ejércitos de Alemania y Austria.

Paris 5.—A las nueve de la mañana de hoy una muchedumbre considerable invadía los alrededores de la estacion del ferro-carril del Este, aguardando la llegada del general Boulanger; pero éste no se encontró entre los viajeros que vinieron en el tren.

Circula el rumor de que el exministro de la Guerra llegó á Paris el miércoles último por el ferro-carril de Lyon, sin prevenir á nadie, y que, por lo tanto, está en Paris desde hace dos dias

En la estacion del Este no ha ocurrido ningun incidente.

Los grupos se han disuelto tranquilamente.

Algunos amigos del general confirman que éste llegó, en efecto, de incógnito á Paris, deseoso de evitar demostraciones á su favor.

Munich 5.—Durante la noche última, la reina D.^a Isabel ha salido de esta capital con direccion á Paris.

Paris 5.—Con motivo de la próxima reapertura de las Cámaras, que se verificará dentro de diez dias, vuelven á circular con insistencia rumores de una modificación ministerial en Francia.

El Consejo de ministros ha comenzado á ocuparse del proyecto de revision constitucional, asunto que no puede menos de suscitar serias dificultades, y sobre el cual se preparan borrascosas discusiones en el Parlamento.

DECLARACIONES

del general señor Cassola

El corresponsal en San Sebastián de «El Imparcial» ha celebrado una conferencia con el general Cassola, y trasmite á aquel periódico las siguientes impresiones:

«San Sebastián 4, (10-30 noche).

Ha llegado el general Cassola.

Debido á su amabilidad, he tenido con él una larga conversacion, de la que he podido sacar las siguientes impresiones, que inmediatamente trascibo en este despacho.

Las reformas militares que afectan al estado moral del ejército, á la defensa nacional y á las instituciones, son por su naturaleza mas urgentes que todas las de caracter político ó economico, no pudiendo subordinarse á formalismos contrarios al alto interés de la patria.

No obstante esto, el gobierno ha querido plantear aquellas por medio de leyes; pero el obstruccionismo parlamentario de siete diputados dan caracter político á las reformas.

Cree que estos precedentes denuncian la dolorosa necesidad de hacer las reformas por medio de decretos, sin aguardar el resultado de la discusion en las Cámaras, y sin perjuicio de que estas, reproduciendo en la próxima legislatura el proyecto pendiente, continúen su debate tranquilo, sin presion de tiempo, ni lucha de intereses egoistas, y no aplazando posibles conflictos amparados en la lentitud de las resoluciones parlamentarias.

El general Cassola considera que están ciegos los que crean otra cosa.

Las reformas completas producen economías notorias al presente y mayores en lo porvenir.

El general se sorprende de que los economistas no las acepten, solo por hacer oposicion política.

Enterado de la reciente actitud del eminente orador Sr. Castelar, cree el general que solo se explica por padecer el

gran tribuno con indudable buena fe una visión ó monomanía constante contra el militarismo, el cesarismo ó las dictaduras, de que siempre nos cree amenazados, como si estos estados excepcionales no se produjeran mas en naciones que mantienen ejércitos disgustados, de excaso compañerismo y moral militar y de organizacion defectuosas.

Lo que mas ha sorprendido al general es la afirmacion de que las reformas militares costarán 30 millones mas, lo cual acusaría, ó una malicia que es de todo punto increíble en el Sr. Castelar, ó que no ha estudiado el asunto todo lo necesario, dando con ello mayor juego á las oposiciones.»

MAHON 9 DE OCTUBRE DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

No cesa, para el gobierno, la gravedad de la situacion. Sus mismos amigos le reconocen y presentan al Sr. Sagasta preocupado y caviloso consultando con los hombres mas importantes de su partido para dar solucion acertada al conflicto de las reformas militares. Para justificar, sin duda, las dilaciones que se observan en tan grave asunto, «La Correspondencia de España» publica este suelto que tiene el caracter de oficioso, ya que no oficial.

«Es cierto que el gefe del gobierno ha conferenciado con diferentes hombres importantes del partido liberal acerca de las reformas militares. Y lo es también que piensa conocer las opiniones de todos los personajes de la política acerca de aquella cuestion, sin distincion de partidos. Conocidas la actitud y el pensamiento de todos, porque no se trata de un asunto privativo de una agrupacion, ni de una escuela, ni siquiera de una reforma política, sino de resolver con criterio nacional los problemas militares, el gefe de ministerio someterá al Consejo de ministros la solucion que considere mas patriótica y mas conveniente al país, á las instituciones y al ejército. Entre tanto, lo que se diga respecto de la solucion definitiva carecerá de toda autoridad y de verdadero fundamento.»

El presidente del Congreso, Sr. Martos, que teme la oposicion que las minorías parlamentarias puedan haber á las reformas militares en las Cortes, parece inclinado á considerar como lo mejor de las soluciones, que declarada terminada la legislatura, se hagan por decretos aquellas mismas reformas y se afronte después la discusion parlamentaria.

Es decir, que los que mas blasonan de liberales y demócratas, no tienen inconveniente, si es cierta la idea que se atribuye al Sr. Martos, de hacer la reforma á espaldas del Parlamento, contando con que la mayoría sería después mas docil cuando solo se tratase de sancionar hechos consumados ¡Qué liberalismo!

El general Martinez Campos ha dirigido una carta al director de «El mediodía», negando en absoluto que haya escrito, ni hablado, ni enviado recado, ni siquiera indicacion alguna al Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta; ni haya variado en un ápice la actitud en que quedó respecto al partido y al gobierno al terminar las sesiones del Senado.

Los zorrillistas aseguran, enfrente de la opinion del Sr. Pi y Margall, que el señor Ruiz Zorrilla permanecerá en Paris mien-

tras mantenga su actitud revolucionaria, lo cual, en su opinion, no impide al Sr. Pi y Margall realizar aquellos actos de la política coalicionista que estime oportunos.

Los fondos políticos han experimentado un notable descenso, que un periódico procura explicar diciendo que la desaparicion del oro en Londres, y la demanda creciente del precioso metal que se ha hecho en América y en Rusia, por varios motivos que ya hemos expuesto, y singularmente por los déficits de las cosechas, que han de adquirirse en los Estados Unidos y en Odessa, han motivado una nueva elevacion del descuento que han hecho los Bancos de Inglaterra y Francia, poniéndolo á 5 y 4 1/2 para evitar la salida del oro.

Esta mayor estima del metal ha hecho bajar el papel.

Refiriéndose al decreto dado en contra de los extranjeros residentes en Francia, recuerda el «Temps» el discurso no há mucho pronunciado por Mr. Goblet, entre los aplausos de la Cámara, declarando que «calumniaban á Francia los que suponian que los extranjeros pudieran ser molestados nunca en ella; no habiendo, por el contrario, país alguno en Europa donde fueran mejor recibidos y tratados;» así como lo dicho por el ministro de Industria y Comercio. Mr. Légrand, de que «constituiría un singular prelude de la Exposicion, cualquier medida de suspicacia y de rigor para con los extranjeros.»

El mencionado periódico y otros dicen que la aplicacion del decreto es imposible, é invita á los extranjeros á que no hagan caso de lo que dice el gobierno y acudan adonde les espera la cortesía y la consideracion de Francia.

Un periódico de Madrid al hablar sobre la baja de fondos experimentados estos dias lo atribuye á los siguientes telégramas que recibió la Agencia Fabra.

«Londres 4.—El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento á 5 por 100.

Paris 4.—Se acaba de publicar la noticia de que el Banco de Francia ha subido su descuento á 4 1/2 por 100.

Paris 4.—Los fondos han abierto con firmeza en la Bolsa de hoy; pero la noticia de que los Bancos de Inglaterra y Francia han elevado sus descuentos para contrarrestar la creciente exportacion de oro, ha producido un brusco descenso en casi todos los valores. El 4 por 100 exterior español experimentó una baja de 40 céntimos.

Londres 4.—La subida del descuento del Banco de Inglaterra ha impresionado nuestra Bolsa, bajando el 4 por 100 exterior español 1/2 por 100 desde la apertura á la clausura.»

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

(Recibidos por correo.)

Madrid 7.—11:15 m

Continúan las dudas acerca de la solucion de los problemas pendientes, por efecto de la reserva en que se encierra el Sr. Sagasta.

Puede asegurarse, sin embargo, que el Presidente del Consejo transigirá más facilmente en las cuestiones militares que en las económicas, pues respecto á estas no oye más que lo que dice el Sr. Puigcerver. La idea de reunir en breve las Cortes

gana mucho terreno, aunque el Sr. Sagasta teme que al poco tiempo de reanudarse las sesiones le sea imposible gobernar con las actuales Cámaras, temor que viene á confirmar las esperanzas que abrigan ciertos elementos de la mayoría.

Es general la creencia de que la crisis se inició en el Consejo de anoche, pero quedando aplazado hasta el regreso de los ministros ausentes. La dualidad de criterios en el asunto de las reformas se hace cada vez mas patente aunque los ministeriales lo nieguen. Esta es la opinion de políticos que presumen de imparciales.

Madrid 8.—9:30 m.

La Asamblea federal ha rechazado el dictámen presentado por la comision de Constitucion regionales, por lo cual reina hondo disgusto.

Créese que el Sr. Pi y Margall reunirá antes de la próxima sesion de la Asamblea federal á la Comision de los representantes mencionados con objeto de suavizar las asperezas surgidas en el seno del partido.

Madrid 8.—10:30 m.

S. M. la Reina Regente ha consultado la opinion de los Generales que la han visitado á su llegada á Madrid, acerca de las reformas militares.

El Rey de Portugal llegará el jueves próximo á Madrid y marchará el sábado á Lisboa.

Madrid 8.—10:35 m.

Coméntase mucho la noticia que circula de haber celebrado anoche una conferencia, por espacio de dos horas, los Señores Sagasta y Alonso Martinez.

Los Señores Sagasta y Moret han visitado hoy al General Cassola, el cual mantiene su criterio respecto á las reformas militares, si bien respeta las opiniones de los demás.

Madrid 8.—10:40 m.

Háblase de que es muy probable que al surgir la inevitable crisis del Gobierno, salga del Ministerio de la Guerra el General O'Ryan, entrando Cassola, con objeto de que pueda este sortener en el Parlamento la discusion acerca de las reformas militares.

Ha sido nombrado Director de la Compañía Tabacalera el Sr. Ramos Salvador.

Madrid 8.—10:45 m.

«Il Diritto», periódico que ve la luz en Roma, dice que el príncipe D. Jaime de Borbon ha entrado en el ejército inglés y que partirá formando parte del ejército de la India.

Mañana publicará la «Gaceta de Madrid» el nombramiento del Señor Monte para Gobernador civil de Sevilla y del Sr. Valderrama para cargo análogo en Zaragoza.

Madrid 9.—9:45 m.

Lotería por irradiacion. En el sorteo celebrado hoy ha salido premiado el número

2.844

despachado en Valladolid.

Madrid 9.—10 m.

Telegrafian de Londres que un redactor del «Daily Telegraph» ha descubierto á los autores de los asesinatos de las mujeres de Londres, á las cuales extraían los asesinos los úteros.

Los asesinos descubiertos por el citado periodista son un médico, un *policemen* (agente de policía) y dos hombres del pueblo.

El médico ha prestado ya declaración, en el cual ha manifestado que se proponía estudiar los úteros de los cadáveres con objeto de dar con un medio de quitar á las mujeres la facultad de concebir.

El fin que se proponía el citado médico, según ha declarado, era el de aminorar la población sumida en la miseria.

Madrid 9.—11 m.

La «Gaceta» publica una circular relativa al derecho de reunión, en la cual se prescribe que los delegados de la autoridad, en las reuniones políticas, se abstengan de intervenir en las discusiones, limitándose á suspender la reunión y que inmediatamente se emita una proposición sobre delitos contra la Constitución, parando á sus autores el tanto de culpa ante los tribunales.

Se encarece en dicha circular la importancia del aviso que deben dar á la autoridad los iniciadores de la reunión.

Recomiéndase también en ella que no se eche en olvido la distinción que debe de hacerse entre las reuniones que se celebren en lugares cerrados y las que tengan lugar en calles y plazas.

Madrid 9.—11:15 m.

El periódico «El Liberal» dice que desea encontrar un nuevo Código y la prohibición de citar ante los Tribunales, disposiciones legales y sentencias anteriores del Supremo.

Madrid 9.—11:45 m.

Se atribuye gran importancia á la conferencia que celebrará el Sr. Canalejas inmediatamente que regrese á Madrid con el general Cassola.

El Sr. Sagasta tratará de evitar que el Sr. Canalejas se empeñe en seguir la suerte de las reformas. Si lo consiguiera, la crisis se reduciría á la salida del Ministro de la Guerra.

Barcelona 9.—12:30 m.

A las tres de la madrugada ha terminado la cabalgata en obsequio á Colon. El espectáculo ha sido grandiosísimo é inmensa la concurrencia. La Rambla se hallaba iluminada espléndidamente. El Rey de Portugal alabó la cabalgata.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 8.—1 ternera 144 kilos, Binidunís; 3 corderos 39. Espaumé Nou; 1 cabra 7. Alcaidús de Vicente; 1 ternera 105, San Benet; 1 cordero 12, estancia Se Muntañeta; 1 buey 152, Binietxem; 1 buey 163, Turrubet; 1 cordero 11, Binietxems de Devant.

Día 9.—3 corderos 30 kilos, Espaumé Vey; 1 ternera 100, Juan Mercadal de Alayor; 1 vaca 196, Lazareto; 1 ternera 93, huerto del Prat; 1 ternera 141, huerto de D. G. de Olives de Alayor; 1 ternera 75, estancia José Villalonga.

Además se han muerto 7 cerdos para la venta en los arcos de la Pescadería y uno para una tienda, importando su peso 436 kilogramos.

Gacetilla

Incidente.—En la tarde de ayer tres jóvenes que salieron á dar un paseo por el campo, pasajeros en un carrito, al salir del camino que de Villacárlos conduce á San Luis para entrar en la carretera de Villacárlos, frente al Cementerio de la vecina villa, volcó el vehículo y de los tres pasajeros sólo uno quedó ileso: los dos que le acompañaban fueron arrojados contra una pared, saliendo gravemente contusos uno en un brazo y el otro en el rostro, tanto, que tuvieron que ser curados de primera intención apenas llegaron á Villacárlos, por el médico Sr. Farré.

Sirva de aviso y escarmiento á los aficionados á correatar en tales carruajes; pues los carritos de dos ruedas no tienen la seguridad suficiente para andar por ciertos parajes. Al que nos ocupa bastó tropezar con una piedra para volcar y esto demuestra que no son los citados vehículos muy á propósito para cometer diabluras.

Sentimos el percance y deseamos vivamente el pronto restablecimiento de los heridos.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Párrroco Castrense en esta Plaza, el Presbítero D. Lorenzo Vantrell y Pons.

Telégrafos.—No se moleste el público ni clame, como sucede muchas veces, si retrasa el servicio telegráfico, pues con las economías hechas por nuestros gobernantes, se han suprimido tres empleados temporeros que había en la estación de Palma.

Por este camino sí que hará nuestras delicias el *paternal* Gobierno del señor Sagasta.

Regreso.—El jueves próximo regresarán á esta ciudad los Sres. Delegado y primer Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento.

Empedrados.—Se procede á la renovación de todo el empedrado de la calle del Angel.

Vapor-correo.—Terminada la tirada de nuestro número de ayer, la Administración Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores, tuvo la amabilidad de facilitarnos el siguiente telegrama:

«Alcudia 8.—5 t.

«Puerto-Mahon» ha salido cinco tarde, habiendo embarcado 192 cerdos.—Oliver é hijo»

Matanza de cerdos.—En el Matadero de esta ciudad comenzó ayer la matanza de cerdos, habiéndose sacrificado en el día de ayer siete cerdos pertenecientes á particulares y cuatro de los restantes destinados al consumo público, cuyo peso fué de 1.013 kilos.

También ayer comenzó la matanza en Villacárlos y suponemos que en los demás pueblos de la isla se habrá hecho lo propio.

El precio que han alcanzado las carnes de cerdos espendidas en esta ciudad ha sido el de una peseta cincuenta céntimos el kilogramo.

Caza.—Han aparecido en los campos de esta isla varias bandadas de zorzaes, por lo cual no dudamos de que en breve serán presentados algunas de estas aves á la venta en nuestro mercado.

Pasajeros.—Los llegados de Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Segismundo Weillman, Pedro Fuster, Prieto Viola, Meliton Calabrich, Antonio Ningó, Gabriel Bosch, María A. Conrado y una hija, Teodora Rigo y un menor, Teresa I. Guada, un capitán y un oficial, dos soldados.—Total 18.

Reparto.—La Comisión provincial ha aprobado el que en su día hiciera entre los pueblos de la isla de Menorca para costear las obras de un edificio destinado á Juzgado de primera instancia de este partido, habiéndose desestimado por infundadas las reclamaciones que interpusieron los ayuntamientos de Alayor y Villacárlos.

El reparto que se cita es el siguiente:

Mahon	Pesetas	2.500'00
Alayor	»	697'64
Ciudadela	»	1.003'33
Ferrerías	»	219'39
Mercadal	»	449'01
Villacárlos	»	130'43
	Total	5.000'00

Llegada.—El sábado último llegó á la capital de esta Provincia S. A. I. el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Habilitados.—A bordo del vapor-correo «Menorca» han llegado á esta ciudad, conduciendo fondos para las atenciones de sus cuerpos respectivos, el Habilitado del Regimiento de Infantería de Mindanao y el del Batallón de Artillería de esta Plaza.

Los fondos conducidos por el primero ascienden á treinta mil pesetas.

Tiempo.—Continúa el temporal de estos últimos días, de tal manera que ya estamos en pleno invierno, á juzgar por el cariz que presenta el tiempo, el agua que cae, el viento que sopla y el frío que reina, habiendo observado que muchas personas han desdoblado los abrigo y que ni para un remedio se vé un abanico.

—Las noticias que llegan de Palma nos dicen que también en la vecina isla han caído abundantes lluvias y que el frío se deja sentir con mucha intensidad.

Exposicion Universal.—El importe de lo recaudado por abonos y entradas en la Exposición desde el día de la apertura hasta la fecha, es de 942.366 pesetas, faltando únicamente 57.634 pesetas para alcanzar la cifra de 1.000.000 de pesetas consignada en los presupuestos de la Exposición.

Sorteo.—En la Sala Audiencia del Juzgado de instrucción de este Partido ha tenido lugar á las once de la mañana de hoy el sorteo de los seis mayores contribuyentes por territorial é industrial que han de formar parte de la Junta del Partido en la confección de listas de Jurados. Han sido designados los señores siguientes:

Propietarios.—D. José Albertí Sancho, D. Juan Mir Febrer, D. Juan Orfila Pons y D. Nicolás Tudurí Pons.

Industriales.—D. Miguel Estela Calafat y D. Agustín Landino Vives.

Revista.—Son de interés general las siguientes disposiciones contenidas en una real orden del ministerio de la Guerra que ha publicado la «Gaceta», determinando la forma que los individuos de las reservas y

los reclutas disponibles y en depósito deben verificar la revista anual reglamentaria:

«1.ª Los individuos de las dos reservas y reclutas disponibles y en depósito de todas las armas é institutos del ejército que tengan su residencia en la capital de las zonas militares ó en la de los regimientos de reserva de caballería é ingenieros y depósitos de reclutamiento de artillería se presentarán para pasar la revista al jefe de la unidad á que pertenezcan.

2.ª Los que la tengan fuera de dichos puntos podrán pasarla presentándose al alcalde, ó á falta de éste al comandante del puesto de la Guardia civil del punto donde residan, quienes formarán relaciones, clasificadas por armas, de los individuos que revisten, consignando en las pases la nota de revistados.

3.ª En los puntos que no sean cabezas de zona y haya comandante militar ó destacamento mandado por oficial, ante él pasarán la revista los individuos de las reservas y reclutas disponibles y en depósito, y, como se previene en el núm. 2.º, formarán relaciones, clasificadas por armas, de los que revisten.

4.ª Los que con la debida autorización se hallen viajando ó hayan trasladado su residencia, pasarán la revista ante el jefe del batallón, alcalde ó comandante de la Guardia civil de punto donde se hallen.

5.º Los jefes de las zonas militares en cuya capitalidad no haya jefe ú oficial ante quien puedan pasar la revista los individuos de las otras armas é institutos dispondrán lo conveniente para que la pasen en los batallones de los depósitos respectivos.

6.º La revista se pasará dentro del mes de Octubre próximo, y en la primera quincena del de Noviembre los alcaldes, comandantes de puesto de la Guardia civil y de destacamentos remitirán las relaciones de los revistados á los jefes de las zonas de la demarcación, quienes á su vez dirigirán en la segunda quincena las correspondientes á diferentes armas é institutos á los jefes de las unidades de reserva respectiva.»

Proyecto.—El Cuerpo de Ingenieros militares de esta Provincia ha formado el proyecto de construcción de un cuartel para alojar el Regimiento de Caballería que se ha de destinar á Palma: el presupuesto de las obras del proyectado edificio es de 600.000 pesetas, debiendo de estar situado en el punto conocido por el Camp d'en Serralta. En vista de ello el periódico palmesano «El Isleño» dice lo siguiente:

«Párecenos que á tanto precio nos quedaremos sin cuartel y sin regimiento, pues no están ni la Diputación ni el Ayuntamiento de Palma en disposición de satisfacer 300 000 pesetas que á cada corporación corresponderían y además el importe de los terrenos, que en el sitio designado valen mucho, para el estenso campo de maniobras que se requiere. Lo regular es que se busque otro sitio donde armonizando las conveniencias y las necesidades del servicio pueda llevarse á cabo el plan, sin ocasionar á las corporaciones citadas el excesivo gasto de que se propone y que estamos seguros no pueden sobrellevar.

A la dignísima autoridad militar de este distrito, que nos ha dado pruebas del interés que la anima en pró de las defensas de estas islas, recomendamos este asunto. Si se quiere que las corporaciones coadyuven al fin que se persigue, no ha de exigírseles más de lo que humanamente pueden dar.»

Teatro.—Con el objeto de aclarar algunas de las condiciones de abono, el empresario convoca á los Señores que desean abonarse, á una reunion en el salon del Teatro para mañana 10 del actual á las 5 de la tarde.

Escuadra—La de instruccion española segun noticias que hemos recibido, á mediados del presente mes abandonará el puerto de Barcelona y antes de dirigirse á Lisboa hará escala á Tanger.

Aprobacion.—Se ha aprobado el nombramiento de Ayudante de la mayoría del Regimiento de Midanao, á favor del capitán D. Pedro Ripoll Matheu.

Electores.—El elector D. Pascual Ortiz ha solicitado la inclusion en las listas electorales, para elecciones de Diputados Provinciales, de doscientos cuarenta y cinco electores cuyos nombres publica el «Boletín Oficial» de la Provincia del seis del actual.

Remitido

Sr. Director de *El Bien Público*.

Villacárlos 9 Octubre 1888.

Muy Sr. nuestro y de nuestra consideracion:

Los que suscriben agradecerían vivamente á V. se sirviera disponer la insercion de las siguientes líneas en su ilustrado periódico.

Varios vecinos de Villacárlos.

Hecho por demás raro é increíble fué el que ocurrió ayer en esta villa, hecho que ha alarmado á este vecindario y acerca del cual nos proponemos hacer varias preguntas, con el deseo de verlas contestadas por quien pueda ó sepa. Y fué que cerca de las nueve de la mañana de ayer, despues de doce ó quince dias de enferma, falleció en la calle del Puerto de esta villa una infeliz muchacha de nueve años de edad, cuya muerte fué ocasionada por una *fiebre tifoidea*, segun certificó el Médico D. Francisco Farré, titular de la villa.

Nada de particular hay en lo hasta aquí

relatado; pero hé aqui, Sr. Director, que poco ántes de las cuatro de la tarde, se acercó el Administrador de entierros, muy sofocado, por cierto, á la casa mortuoria, diciendo que, por orden del Sr. Delegado del Gobierno, se procediese inmediatamente á la conduccion del cadáver al Camposanto, con lo cual fué arrancada la niña de los brazos de su madre y metida en el ataúd á toda prisa; llegaron los sacerdotes y llevada en hombros de cuatro jóvenes salió de la casa para no volver jamás á ella.

Mucho extrañó el vecindario la tal medida y más cuando observó que la Autoridad ni siquiera permitió que fuesen cantados los piadosos responsos en el pórtico de la iglesia.

Hasta aquí lo que sucedió: veamos ahora lo que se dijo:

Se dijo que el Sr. Secretario de la Delegacion del Gobierno habia llegado apresuradamente, y á caballo, por más señas, á Villacárlos; que se habia dirigido á la Alcaldía; que desde abajo se habian oido voces, y que el asunto se reducía á que, en virtud de denuncia de *cinco vecinos* del pueblo, se sabia que la expresada niña habia fallecido de *difteria*. Todo esto se ha dicho y nosotros no lo creemos.

Porque ¿quién va á creer que ante la primera Autoridad civil de la isla valga más el diagnóstico que hayan podido dar cinco vecinos, ni aunque fueran quinientos, que el que dió el Médico titular de la villa?

Y nos fundamos, para no creerlo, en las siguientes razones:

Primera, porque ninguno de los cinco vecinos puede entender, ni tanto como la uña, en cuestion de medicina, siendo así que en Villacárlos no está vecindado más Médico que el citado Sr. Farré.

Segunda, porque ninguno de los cinco vecinos ha visto, ni de una legua, á la niña, durante la enfermedad, y en esto apostamos tres perros chicos para pagarles el coche á los cinco vecinos denunciadores.

Tercera, porque ni con un candil se encontrarían en Villacárlos cinco vecinos que á tanto se atreviesen, sin tener perfecto conocimiento del caso.

Y, por último, nos parece inverosímil lo que se dijo, porque, de ser cierto, impli-

caria el caso una censura en toda regla al celo y cuidado que muestra en favor del pueblo el Sr. Alcalde, D. José Vila y una tacha, de no sabemos qué, sobre la fama del Médico titular.

Mas increíble parecerá todavía lo que se dijo, si se tiene en cuenta que el Sr. Delegado accidental, D. Sebastian Vinent, es al mismo tiempo Médico y en estos asuntos debe saber donde le aprieta el zapato

Ahora bien; dado el caso de que lo que se dice sea verdadero, como de verdadero le da apariencias lo sucedido, ¿á cuantas preguntas se presta lo relatado? ¿Quién paga el trastorno y el disgusto ocasionado á la afligida familia, á la cual se le arrancó de los brazos, antes de tiempo, la pobre muchacha? ¿Quién subsana la alarma que causó el hecho entre el vecindario?

La buena fama del Sr. Alcalde y del Médico titular queda en buen lugar puesto que esta mañana han practicado un reconocimiento al cadáver los distinguidos facultativos de Mahon D. Jaime Ferrer y D. Federico Llansó, acompañados del señor Alcalde y del Sr. Secretario de la Delegacion, y ha resultado del tal reconocimiento, que sin necesidad de operacion alguna, han certificado los citados facultativos que la niña no habia muerto de *difteria*.

Queda bien, por este lado, el asunto; pero ¿queda justificado el hecho de haberse procedido con tanta precipitacion á la conduccion del cadáver al Cementerio? ¿Ordenó el Sr. Delegado que se hiciera tal cual se hizo?

Quisiéramos ver aclarado, por quien corresponde, el hecho y poder dar con ello satisfaccion á los rumores que corren desde ayer por este vecindario, si no tendremos que dar razon al que dijo ayer, al presenciar el precipitado entierro: «Pronto no podrá morirse nadie en Villacárlos».

Son de V. afectísimos seguros servidores,

Q. B. S. M.

Varios vecinos de Villacárlos.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:
A las nueve de la mañana 14° centígrados. A las tres de la tarde 11°5.
La máxima fué de 12°7 y la mínima de 10°0.
El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 760'1 m. y á las tres de la tarde 759'6 m.

Bolsa

Barcelona 8.—6 t.

4 por ciento Interior sin cupon.	71'32
4 por ciento Exterior id.	73'40
4 por ciento amortizable id.	85'25
B. H. de Cuba id.	100'12
B. H. Colonial.	47'12
F. C. de Birna á Francia nuevas	58'50
Id. del Norte de España.	65'65
Orenses.	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	30 rs. paga alcista.
Exterior	30 rs. paga alcista.
Madrid 8	

4 p.∞ Interior.	71'95
4 p.∞ Exterior.	00'00
4 p.∞ amortizable.	86'00
Bills. Hipots. de Cuba.	101'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Dionisio Areopagita obispo y martir y S. Abraham patriarca padre de los creyentes.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Santo de mañana

S. Francisco de Borja y S. Luis Beltran confesores.

Movimiento del Puerto

Entrados el 9

De Palma vapor «Menorca» Cap. D. José Caldés con 16 trip. 18 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 9

Para Barcelona bergantin-goleta «Marcelina» Cap. D. Pablo Pagés con 11 trip. y efectos.

Para Barcelona bergantin-goleta «Panchita» Cap. D. Manuel Milet con 8 trip. y efectos.

Para Palma bergantin «Lealtad» Capitan D. Benito Barceló con 11 trip. y efectos.

Para Barcelona corbeta «Teresa Figueras» Cap. D. Bartolomé Juan con 13 trip. y duelas.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

GRAN BARATURA

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA DE INVIERNO

Géneros á bajos precios en el establecimiento del

SR. ROTGER

16. ARRAVALETA. 16

Llegado de Barcelona de hacer compras de géneros tanto nacionales como extranjeros y pudiendo satisfacer los deseos del público vendiéndolos á precios muy baratos.

Hé aquí una relacion de los mismos:

Bayetas franela, blanca, amarilla y encarnada á 2 ptas. 50 el metro.

Lanas para vestidos de señora doble ancho á 1 id. 25 el id.

Refajos de pañete con cenefas á la mitad de precio de 8 pesetas á 4 pesetas.

Chales de » de 140 centímetros á 2 id.

Chales de » de 180 id. á 4 id.

Chales de » de 180 id. á 5 id.

Refajos de » prancha cenefas estampadas á 4 id.

Charpas abrigos para niña novedad á 5 y 6 pesetas id.

Charpas abrigos para señora de gran novedad á 8, 10 y 12 id.

Pañuelos punto lana para la cabeza de 4, 5, 6, 7 y 8 reales vellon uno.

Cortes de vestidos para señora de lana doble ancho de 8 metros á 10 pesetas corte.

Cortes de vestidos para señora de madrás novedad de 8 metros á 10 id. 50 id.

Flasadas de algodón con cenefas pardas á 3 y 4 id. una.

Pañuelos de seda para la cabeza de señora á 1 y 2 id. uno.

Listas de vestidos á 1 real 50 céntimos metro que resulta á 3 céntimos de escudo palmo.

Listas de camisas á 1 real 80 céntimos metros que resulta á 3 céntimos y medio de escudo palmo.

Camisas de lista hechas grandes á 6 reales vellon.

Ademas se han recibido los siguientes géneros: astracanes, felpas de seda color oro vie-

jo, crema y otros, terciopelos, listas, escoceses, veludillos, listados, listados con flores,

croisés para cortinas, paños de última novedad para trajes, toallas turcas, manteles, servi-

letas, alfombras y fieltros para habitaciones y una otra infinidad de otros géneros.

MORA

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado y elegante surtido, adorns novedad para la proxima estacion, como igualmente, Chales y pañuelos punto lana. Trages punto marinero para niño, Paraguas para Señora y Caballero todo á precios muy arreglados.

Ademas deseando liquidar algunos géneros, los ofrece muy baratos.

P^{ta} DE LA CONSTITUCION N.º 6

SUBASTA

El dia 19 del actual á las once de la mañana se vendará en licitacion verbal á voluntad de sus dueños y en el despacho del Notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, el Predio Torre Trencadeta del término de Ciudadela, con arreglo al pliego de condiciones que con los titulos de propiedad quedan de manifiesto en poder de dicho Notario.

No se admitirá postura inferior al tipo de 50.000 pesetas, bajo cuyo tipo se rematará desde luego el indicado Predio.

RENTA VITALICIA

Se desean colocar 5.000 pesetas informará el notario D. José Vinent.

Para Vender

Lo está una porcion de terreno frente la Alameda de este puerto donde existe una porcion de viña nueva plantada, con casa y árboles frutales. Para informes calle del Sol núm. 56.